



Masivas ausencias y escasos descuentos en el Congreso

De viaje. Las diputadas Ossandón (RN) y Hertz (PC) usaron semanas distritales para ir al extranjero.

En campaña. Los parlamentarios candidatos o los voceros han faltado a decenas de sesiones.

Diego Hermosilla

Las diputadas Carmen Hertz (PC) y Ximena Ossandón (RN) registran varios viajes personales al extranjero entre 2022 y 2024, en los que presentaron licencias médicas o utilizaron las semanas distritales. La situación, expuesta por Mega, llevó a la Cámara a adelantar que seguramente se modificarán los reglamentos.

Hertz suma varios vuelos a España, donde viven familiares. En 2022 hizo un viaje del 17 de marzo al 4 de abril, pero sólo presentó excusas para el descuento de dos días y medio de dieta. En diciembre, para las

“No existe ningún impedimento legal ni reglamentario para que los parlamentarios salgan del país en semana distrital”.

CARMEN HERTZ
Diputada del PC



Cámara de Diputados sanciona únicamente las ausencias a sesión o comisión. / AGENCIAUNO

fiestas de fin de año, fue a Europa del 19 de diciembre al 1 de enero de 2023, sin descuentos, pues aprovechó, primero, un permiso por “impedimento grave” y, luego, aprovechó semanas distritales, ya que en esos días no hay sesiones.

“No existe ningún impedimento legal ni reglamentario para que los parlamentarios salgan del país en semanas distritales”, se defendió la diputada Carmen Hertz a Mega, sin reparar en que esos días se reservan sin sesiones para visitar sus territorios.

El caso de Ossandón es similar. En 2022, del 19 al 26 de junio, fue a Estados Unidos; en mayo, a Londres y España

por 11 días, en ningún caso se hizo descuento, pues era semana distrital. Y entre el 15 de mayo y el 1 de julio, no asistió a ninguna sesión, pero se le descontaron sólo ocho días y en julio de 2023, tomó vacaciones de una semana en Brasil, pero sólo se le recortó 4% de su remuneración.

“Los parlamentarios estamos obligados a estar en la Cámara, en las sesiones,

en las comisiones, todo lo demás es a criterio personal (...)”, dijo al canal Ossandón, quien aseguró que el dinero no descontado fue donado a instituciones.

La subcomisión de Reglamento de la Cámara de Diputados estudia modificar la norma, en especial, “el tema de la mala utilización de las semanas distritales, que son para trabajar en aquellas obli-

gaciones que tenemos dentro del Parlamento”, como dijo el diputado Marcos Illabaca (PS).

El secretario de la Cámara, Miguel Landeros, señaló que se hará una investigación interna para determinar si hubo irregularidades.

No son las únicas ausencias que preocupan en el Congreso. La bancada de la UDI, con datos en mano, acusó que los diputados que son candidatos

“Estamos obligados a estar en la Cámara, en las sesiones, en las comisiones, todo lo demás es a criterio personal”.

XIMENA OSSANDÓN
Diputada de RN

presidenciales y sus voceros han faltado a más de 70 votaciones y casi 40 sesiones.

Juan Antonio Coloma y Felipe Donoso apuntaron sus dardos en contra de los postulantes Gonzalo Winter (FA) y Jaime Mulet (FERVS), y en Gael Yeomans (FA), Vlado Mirosevic (PL) y Camila Musante (PPD), quienes son voceros de Winter, la primera, y Carolina Tohá, los dos últimos.

Para las ausencias se habrían utilizado licencias médicas, permisos sin goce de sueldo y algunas ni siquiera fueron justificadas. “Es un grave abandono de sus labores legislativas, deja sin voto y voz a los ciudadanos que representan”, señaló Donoso.